

Cousance

La chapelle Notre-Dame du chêne a été restaurée



La chapelle Notre-Dame du chêne après sa restauration. Photo Jean-Raphaël Perrard

Dimanche 7 avril, les paroissiens et habitants de Cousance et de la région sont venus nombreux pour découvrir la restauration de la chapelle Notre-Dame du chêne mais aussi pour assister à son inauguration et à sa bénédiction par Monseigneur Jean-Luc Garin, évêque de Saint-Claude.

La chapelle Notre-Dame du chêne a fait peau neuve et a été bénie ce dimanche 7 avril. Un événement et un temps fort pour ce lieu de culte mais aussi de mémoire et

de légende qui puise son histoire à travers la rencontre entre saint Benoît-Joseph Labre et le jeune berger Fougerard de Cousance en 1774. Cette rencontre et les événements qui ont suivi, ont été à la base de l'édification de la chapelle aux alentours des années 1860.

Au fil des années, le lieu a souffert des aléas du temps et présentait de nombreuses crevasses et l'esplanade avait terriblement souffert de la tempête de 2020. « 2020 fut en quelque sorte l'origine de la renaissance de la chapelle avec pour projet de lui redon-

ner un bel environnement et de la consolider », a avancé Christian Bretin, maire de Cousance. La chapelle repose maintenant sur 12 micropieux qui s'enfoncent dans le sol, assurant ainsi sa stabilité et sa longévité pour quelques siècles encore.

Le budget était de 180 405 € HT et pour arriver à sauvegarder ce patrimoine, les acteurs qui ont été sollicités ont été nombreux pour subventionner et mener à bien ce beau projet.

● De notre correspondant, Jean-Raphaël Perrard

Le berger Fougerard à l'origine

En 1774, le jeune berger Fougerard croise à Cousance Benoît-Joseph Labre qui avait été accueilli durant quelques jours par la famille Poyard. Peu après, ils partent ensemble pour Rome et le jeune Fougerard en revient avec une statuette de Marie qui avait été bénie par le Pape. Il la place dans le creux d'un vieux chêne au lieu-dit Bois-Brulé et vient régulièrement y prier.

Cette statuette, qui a échappé à la fureur révolutionnaire est à l'origine de la chapelle Notre-Dame du chêne où se déroule encore aujourd'hui un pèlerinage annuel chaque dernier dimanche d'août. Les biographes de Benoît-Joseph précisent même que c'est le seul lieu de pèlerinage voulu par le Saint. Surnommé le vagabond de Dieu ou pèlerin de Dieu, saint Benoît-Joseph Labre est une figure singulière du monde chrétien, Saint patron des sans-abri, des célibataires, des pèlerins et des itinérants.